

Editada por la Asociación de la Prensa diaria, integrada en el Sindicato Vertical del Papel, Prensa y Artes Gráficas.

Administración: A. Jesús de Monasterio, 18.-Teléfono 3230. Santander, 11 de noviembre de 1946. AÑO VI. - Número 475. - PRECIO: 40 CENTIMOS.

Continúan produciéndose nuevas armas en los EE. UU.

Un anti-aéreo dispara proyectiles a más de 6.000 metros de altura

Salt Lake City (Estados Unidos).—Continúa la producción de nuevas armas en los Estados Unidos. El comandante del Centro de Instrucción de oficiales de la reserva en el Estado de Utah, coronel Timberlake, declaró que se ha conseguido fabricar una nueva arma anti-aérea que puede disparar proyectiles hasta una altura superior en seis mil metros a la alcanzada por los proyectiles de otras armas de este género. (Efe.)

Los comunistas van a la cabeza en las elecciones francesas.

Se caracterizan por la falta de entusiasmo.

Muchas ciudades y municipios las abstenciones oscilan entre el treinta y siete y el sesenta y cinco por ciento.

A las ocho comenzó la votación con frío y niebla. A pesar del frío y de la niebla que reinaba en la capital francesa a las ocho de la mañana se presentaron a acudir a los colegios electorales para depositar su voto las primeras elecciones que se celebran desde 1936. (Efe.)

Resultados parciales en diversos Municipios.

El primer resultado obtenido es el del Municipio de Versalles. Arroja 164 comunistas, 93 radicales, 54 M. R. P., 54 socialistas y 54 conservadores, con una abstención del 46 por 100.

En Marsella, a la misma hora, no habían acudido a las urnas más del 14 por 100 de los inscritos.

En todas las iglesias de la Archidiócesis de París se dio lectura a un mensaje del Cardenal Suhard, encareciendo a los católicos el deber de votar. Los periódicos de los diversos matices insistieron, por su parte, en ese deber ciudadano.

El jefe del Gobierno provisional, Georges Bidault, votó en una escuela de niñas próxima a la Torre Eiffel, en el aristocrático distrito VII.

A las cinco de la tarde, las noticias que se tenían de Marsella indicaban que no habían votado los colegios cerraban a las seis—más que 177.420 de los 341.035 electores, y en Burdeos, 121.027, de los 230.744 inscritos. De Dion, los cálculos no oficiales arrojaban una participación del 50 al 65 por 100. (Efe.)

Proporción en los primeros cien mil votos.

Comunistas, el 30 por 100 del total.
M. R. P., el 24,3 por 100.
Socialistas, 18,5 por 100.
P. R. L., el 17,6 por 100.
Radicales, 0,6 por 100. (Efe.)

Los comunistas llevan ventaja.

París.—Los resultados en los primeros cien mil votos escrutados son los siguientes:
Comunistas, 575.330 votos.
M. R. P., 484.370.
P. R. L., 435.740.
Socialistas, 407.748.
Radicales, 471.937.

El porcentaje es el siguiente: Comunistas, 28 por 100; M. R. P., 23,5 por 100; P. R. L., 21,4 por 100; socialistas, 19,7 por 100; y radicales, 7,7 por 100. (Efe.)

Hay aún muchos que no han votado desde la liberación.

París.—Los funcionarios del Gobierno declaran que en muchos distritos de París se han visto hoy numerosas tarjetas de elector que aún no habían sido taladradas, es decir, cuyos titulares no habían hecho hasta ahora uso del derecho electoral desde la liberación. (Efe.)

Primeros resultados de un departamento.

París.—Los primeros resultados completos de un departamento son los correspondientes al de Lot y Garonne, situado entre Toulouse y Burdeos, por el que salen dos comunistas, uno del M. R. P. y un radical; en las elecciones anteriores no elegía más que tres diputados, que fueron un comunista, un republicano popular y un radical. (Efe.)

En Lila.

París.—De los diez puestos de la circunscripción de Lila, una de las del departamento del Norte, logran cuatro los comunistas, dos los socialistas, dos el M. R. P. y dos la Unión degaullista.

Se trata de una de las regiones más industriales de Francia, aunque en ella tiene gran arraigo la idea religiosa. (Efe.)

Los comunistas y el M. R. P., en cabeza.

París.—A las once de la noche, los resultados para poco más de cinco millones y medio de votantes eran los siguientes:
Comunistas, 1.692.558, 20 por 100; M. R. P., 1.294.745, 22 por 100; socialistas, 1.092.134, 18,74 por 100; P. R. L., un millón 064.005, 18,28 por 100; radicales, 538.357, 9,24 por 100. Las abstenciones se calculaban alrededor del 20 por ciento. (Efe.)

Las críticas de De Gaulle al M. R. P. han beneficiado a los conservadores.

París.—A las 22 horas, el recuento correspondiente a cuatro millones de votos de toda Francia sigue situando en cabeza a los comunistas, con muy cerca del 29 por ciento de los sufragios; siguen los del M. R. P., con el 22,7 por ciento; el derechista P. R. L., con cerca del 20 por ciento; y detrás los socialistas, radicales y diversos pequeños partidos, entre ellos la Unión Gaullista, no reconocida por el general y cuya votación parece insignificante.

HOY HARÁ TRUMAN UNA DECLARACION OFICIAL

Se tiene por seguro que hablará del nuevo programa, en vista del resultado electoral.

Truman hará una declaración oficial.

Washington.—El Presidente Truman hará una extensa declaración oficial, según ha anunciado el secretario de la Casa Blanca, Charles Goss, mañana, jueves.

Aun cuando Ross ha manifestado que no podía decir en concreto a qué puntos se referiría Truman en su declaración, el senador Harley Kilgore, que sostuvo una conferencia con el Presidente, dijo que éste hablará en el momento oportuno acerca del programa del Gobierno sobre la reconversión a la paz y asuntos de política nacional e internacional.

En los círculos políticos se da como seguro que Truman se referirá en su declaración al nuevo programa gubernamental en las circunstancias políticas creadas por el resultado de las elecciones que dio mayoría republicana al Congreso. (Efe.)

Ataca al embajador norteamericano en Costa Rica.

San José (Costa Rica).—El senador comunista Manuel Hora ha atacado en un discurso al embajador norteamericano acusándolo de inmisericordia en los asuntos internos de Costa Rica. Afirmó que las grandes Potencias, como los Estados Unidos, se muestran condescendientes siempre a los intereses de los pequeños países.

El discurso del dirigente comunista tenía como tema la retirada del Congreso de una proposición de ley para la implantación de un impuesto especial sobre la harina importada, cuya medida fue tomada por el presidente de la Cámara fundándose en que la proposición de ley es contraria al acuerdo comercial existente con los Estados Unidos. (Efe.)

Son escasos los artículos a los que se suprimirá el control.

Washington.—Aunque no pueden calcularse los efectos que causará la anulación de los controles de precios en el mercado hispanoamericano, en los círculos comerciales se cree que los precios de casi todos los artículos sufrirán una elevación que será seguida de una baja. Se destaca que son escasos los artículos a los que se aplicará la orden de supresión del control, ya que la mayoría de ellos fueron gradualmente liberados de tales restricciones.

La única excepción será la madera y los materiales de construcción de los cuales se restringirá la exportación por la escasez de tales artículos en los Estados Unidos. (Efe.)

Atentado terrorista en Palestina.

Jerusalén.—En la estación ferroviaria de Ras el Ain, situada a unos 16 kilómetros al Noroeste de Tel Aviv, han estallado este mediodía unas bombas que han causado daños en todo el recinto de aquella y han destruido por completo el edificio principal.

Tres individuos, judíos por su aspecto, llegaron a la estación en coche y dirigidos a la salida, se espera dejar en ella sendas maletas al surgir un empleado, lo amenazaron con pistolas y desaparecieron. Se dio la voz de alarma y la estación fué evacuada rápidamente y acordonada. A los pocos instantes se produjeron las explosiones, de las que resultaron con ligeras heridas tres soldados británicos y un árabe.

Según unas informaciones, los daños se valoran en cincuenta mil libras esterlinas, pero lo cierto es que no se ha procedido a la comprobación de los mismos. (Efe.)

Sultaneh comienza la guerra contra los simpatizantes de Rusia.

Teherán.—Los jefes del partido Tudeh en Irán han telegrafiado a su Comité central de Teherán diciéndole que el presidente del Consejo de Ministros, general Ahmad Razmarez, es un árabe.

Por otra parte, se anuncia que Hadji Agha Husseinbordjer Tabatabaí, que se cree será el sucesor del finado Ayatollah Istahani, es de raza visible de los musulmanes chilitas, ha protestado enérgicamente contra los propósitos de Sultaneh de celebrar elecciones generales el mes próximo. Estas elecciones han de comenzar el día 7 y terminarán el día 21 de diciembre. (Efe.)

Grandes precauciones policíacas en Londres

Se ha reforzado la vigilancia en la residencia de Attlee.

Londres.—La Policía londinense ha adoptado grandes precauciones durante la noche última, a causa de haber recibido "cierta información", según han manifestado algunos altos jefes policíacos.

Se ha reforzado la vigilancia en los edificios del Parlamento, Ministerio de Asuntos Exteriores y en la residencia del primer ministro.

Attlee no ha pasado este fin de semana en Chequers, a corta distancia de Londres, como acostumbra. (Efe.)

Los rusos no desmantelarán ya las fábricas alemanas de productos ópticos.

Berlín.—El Gobierno militar soviético ha dado a los jefes socialistas unificados Wilhelm Pieck y Otto Grotewohl, seguridades de que no habrá ya desmantelamiento y traslado a Rusia de instalaciones de las fábricas de instrumentos ópticos "Zeiss" y "Schott", de Jena. (Efe.)

El terror-reina en Bulgaria, dice un militar búlgaro evadido a Grecia

Han sido ejecutadas sesenta mil personas y encarcelados cuarenta mil.

Cientos de militares se refugian en las montañas y organizan la resistencia.

Ateas.—El Gobierno recibe una información de Serres (Macedonia oriental), según la cual, un teniente coronel del Ejército búlgaro, Ivan Ivanoff Kolonoff, se ha entregado a las autoridades fronterizas helénicas y, en el primer interrogatorio de que ha sido objeto por los oficiales griegos, ha manifestado que el terrorismo reina en Bulgaria, donde han sido ejecutadas sesenta mil personas y se hallan encarceladas cuarenta mil.

El militar búlgaro, que, al parecer, ocupaba un importante cargo en el Ministerio de la Guerra de Sofía, dijo que la depuración de la oficialidad ha obligado a centenares de militares a marchar a las montañas, donde han organizado partidas de resistencia. Añadió que el jefe del Estado Mayor búlgaro había firmado una orden confidencial disponiendo la detención de todos los jefes y oficiales que hubiesen demostrado que no sentían la ideología comunista.

Ivanoff se halla camino de Atenas, vía Salónica, para ser interrogado por funcionarios del Ministerio de la Guerra helénico. (Efe.)

El Gobierno de Albania no considera válidos los acuerdos de los Gobiernos de Zogu.

Londres.—La Agencia de Información albanesa divulgó por Radio Tirana una declaración acerca de la retirada del representante político norteamericano en Albania, en la que se hace constar que el Gobierno de ese país ha hecho cuanto ha podido para cumplir los compromisos de los tratados internacionales, como deseara el Gobierno de Washington.

Subraya a continuación que el Gobierno albanés, no obstante su actitud conciliadora, no puede considerar válidos los acuerdos firmados por los Gobiernos del ex Rey Zogu, como pretendían los Estados Unidos, ya que éstos fueron declarados como caducados hace tiempo. "Negociaciones posteriores abrieron el camino para llegar a una inteligencia entre Estados Unidos y la nueva Albania—dice finalmente la Agencia—, sin que el Gobierno de Tirana haya actuado de manera que pueda considerarse como contraria a este espíritu de colaboración y amistad". (Efe.)

El Frente Popular logró el 90 por 100 de los votos.

Londres.—Radio Belgrado anuncia que en las elecciones en Serbia y Croacia ha logrado el Frente Popular el 90 por 100 de los votos. Dice que en las regiones litorales de Croacia fué extraordinario el entusiasmo, volándose en algunos puntos "como un solo hombre", el cien por ciento del censo. (Efe.)

Sorprenden a un grupo de bandos de ladrones y matan a veinticuatro.

Atenas.—El Gobierno ha recibido una comunicación de Florida (Macedonia Occidental) según la cual un destacamento mixto de soldados, gendarmes y paisanos armados sorprendió a un grupo de bandos mientras comían a la sombra de una iglesia en un arrabal de aquella pequeña ciudad, y dio muerte a veinticuatro de ellos. (Efe.)

Gandhi condena los malos tratos a los musulmanes.

Bombay.—Según comunican de Chaurankam a la Agencia India Press, Gandhi condena en una declaración a los periodistas "los terribles malos tratos dados por los hindúes a los musulmanes de la provincia de Bihar". Los autores de esos desmanes no se dan cuenta, además, añadió el mahatma, de que pueden retrasar el día de la independencia de la India. (Efe.)

LA CRITICA Y LOS CRITICOS

Por Julio J. ABIN

TAL vez el cometido del crítico es el más arduo, delicado y difícil de la tarea periodística, como de todos aquellos que por profesión o inclinación pasajera y adventicia, se entregan a la labor de aquilatar valores, sea en artículos, libros, discursos y conferencias.

La responsabilidad que se contrae es verdaderamente abrumadora para quien haya de ejercer su ministerio con honradez, nobleza y valentía. Mejor que de ningún otro aspecto de la escriptura o la disertación hablada, puede decirse que las palabras del crítico son como fardos disparados por un arcabuz que ignora en el corazón de qué blancos habrán de ir a clavarse.

Del crítico dependen, en efecto, el futuro intelectual o artístico, el éxito o el fracaso de una institución, un organismo o una persona, con todas las consecuencias que esto lleva aparejadas; de sus juicios penden la orientación moral, estética, ideológica o científica de mil y mil desconocidos lectores o auditores; en sus manos está la loa o la censura de la verdad o el error, la belleza o la fealdad, la perfección técnica o el defecto del procedimiento en la ejecución, la orientación equivocada o la correcta, la moralidad o lo inmoral. Un error en el juicio, y lo que es mucho peor, una falsedad consciente al emitirlo, tienen consecuencias catastróficas sobre muchos por el confusionalismo y la desorientación a que pueden dar lugar.

El crítico precisa, más que ningún otro, de una formación sólida, un criterio firme y recto, una nobleza y honradez insobornables que le permitan calibrar y declararse incomprometido cuando así lo sienta, y le impulsen a hablar cuando comprenda que puede hacer alguna luz en la materia que deba sentenciar.

Suele condenarse el estraperlo que se hace en punto a abastecimientos de vituallas por la repercusión que tiene sobre la vida y la salud de los demás; pero, ¿por qué no condenar del mismo modo al que se ejerce so-

bre la vida y la salud moral, ideológica, técnica y estética de todos? Porque lo cierto es que nuestra vida no da sólo el pan. El fraude es también posible en materia de críticos y crítica, pues coronar de mil doctas vaciedades la estatua de Cervantes o de Wagner, por ejemplo, se asemeja sobre un pedestal que todo lo soporta, fraude es; empujar la piqueta que audazmente intenta demoler valores universales consagrados, fraude es asimismo, y en unos y en otros por idéntico motivo: el de atraer las miradas de todos hacia sí; los primeros porque pretenden hacer ver que también ellos saben caminar por las alturas, los segundos porque quieren mostrar que están a tal altura que ni con Wagner o Cervantes pueden convivir. Y sin embargo, unos y otros son los mismos que hicieron que Wagner o Cervantes caminasen en su tiempo por senderos de amargura, llevando a cuestas la cruz de una gloria incomprendida.

Los unos coronarán de mirros y laureles a los ingenios que otros hayan descubierto; pero ceñirán de espigas las sienas de aquellos otros que aún yanzan en la oscuridad; los otros derribarán con su piqueta valores consagrados, mas no elevarán ningún otro valor sobre las ruinas que causaron.

Por eso, las auténticas glorias ayan no descubiertas, pero que llevan consigo el peso de un valor, se verán precisadas, lo mismo que Wagner o Cervantes, a continuar su camino de calvario ferozmente asidos a la máxima del viejo libro acústico: "no eres más santo porque te alaben, ni más vil porque te desprecien".

Y para que estos puedan, al fin, ser levantados con la cruz de menos fortaleza y convicción, habrán sucumbido en el camino, al mismo tiempo que la desconocida masa de lectores y auditores de los críticos llevarán en el corazón y en la cabeza el frío y la oscuridad que da la confusión. Tremenda responsabilidad la de la crítica y los críticos.

